



LEITBILD DES SCHWEIZERISCHEN MUSIKERVERBANDES

Wer sind wir?

Wir sind die Gewerkschaft der Berufsmusikerinnen und Berufsmusiker der Schweiz. Wir beteiligen uns aktiv an der Kulturpolitik, sind sozial aufgeschlossen, handeln gesamtwirtschaftlich verantwortungsbewusst und sind parteipolitisch unabhängig. Der SMV existiert seit 1914 dank der Mitwirkung, der Solidarität und der Beiträge seiner Mitglieder und ist Gründer der FIM (1948) und der SIG (1953).

Was wollen wir?

Der SMV vereinigt Berufsmusikerinnen und Berufsmusiker in der Schweiz. Wir wahren die geistigen und materiellen Interessen unserer Mitglieder in beruflichen Belangen und versorgen diese mit berufsrelevanten Informationen. Wir setzen uns für die Anerkennung und Förderung unseres Berufsstandes in der Gesellschaft ein. Ein gesundes und sicheres Arbeitsumfeld mit Toleranz und Respekt ist für uns unverzichtbar.

Wir sind geschlossen und stark in der Verwirklichung unserer berufspolitischen Ziele und Forderungen.

Wie erreichen wir unsere Ziele?

Berufsstand

- Aushandeln von Tarifverträgen, Gesamtarbeitsverträgen und Einzelarbeitsverträgen
- Erlassen von Tarifordnungen
- Förderung des Schutzes vor berufsbedingten, gesundheitlichen Schäden
- Kämpfen für die Verbesserung der Arbeitsbedingungen
- Information und Kommunikation
- Lobbying und politische Stellungnahmen
- Allianzen/Kooperation mit anderen Verbänden

Dienstleistungen für unsere Mitglieder (Auswahl)

- Rechtsberatung und Rechtsschutz
- rechtliche Unterstützung im Ausland
- Wahrung der Interpretenrechte
- Anschluss an Pensionskassen für Freischaffende
- Spezialkonditionen bei Instrumenten- und Personenversicherungen sowie diverse andere Vergünstigungen
- Unterstützung durch eine eigene Stiftung.



Ausbildung und Weiterbildung

- Beeinflussung der Gestaltung der Ausbildung an Musikhochschulen
- Förderung des Nachwuchses und der Weiterbildung

Wie sind wir organisiert?

Der SMV weist föderalistische Strukturen auf. Autonome Sektionen vertreten den SMV in ihrer Region. Der Zentralverband verbindet die Sektionen und vertritt den SMV auf nationaler und internationaler Ebene.

Wie sind wir vernetzt?

Der SMV ist u.a. Mitglied

- der Internationalen Musikerföderation (FIM)
- des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes (SGB) und der kantonalen Gewerkschaftsbünde
- der Taskforce Culture
- der Schweizerischen Koalition für die kulturelle Vielfalt
- der Schweizerischen Interpretengenossenschaft (SIG)
- von Suisseculture
- von Suisseculture Sociale
- des Schweizer Musikrates (SMR)
- der Charta der Schweizer Musik
- von Swissmedmusica
- der Stiftung Schweizer Orchesternachwuchsförderung (SON)
- des Netzwerkes junge Ohren (njo)

Der SMV ist u.a. Partner von

- Orchester.ch
- Sonart
- SMPV